
«Звонкие и глухие 
согласные звуки»

Урок русского языка

 

1 класс



⚫Отгадай загадку

То я в клетку, то в линейку,
Написать на мне сумей-ка,
Можешь и нарисовать.
Что такое я? ……



тетра
дь



⚫Происхождение слова
Слово тетрадь произошло от греческого 
тетро, что значит «сложенный вчетверо». 
Раньше тетрадки имели всего четыре листка: 
один большой лист складывали пополам, 
потом ещё пополам, разрезали, сшивали 
посередине – и тетрадь готова.
Тетрадь – тетра =«четвёртая часть 
листа».



Покажи свои тетрадки, и я 
скажу, кто ты.

В тетради не пером пишут – 
умом.

Тетрадь – зеркало ученика.

Пословицы и поговорки



⚫ 21 апреля.
⚫ Классная работа.

⚫ Дд Дд де да до ду
⚫  Делаешь наспех –сделаешь на смех.
⚫ Тетрадь,тетрадь,тетрадь.



Работа в учебнике  с.92



1. Рассмотри картинки. Произнеси слова-названия 
предметов. Прислушайся к звучанию согласных звуков 
в этих словах.

При произнесении каких согласных слышится только шум? 
А при произнесении каких согласных слышится и голос, и шум?

Напиши слова. Подчеркни в них буквы, которыми обозначены 
согласные звуки.



⚫ 21 апреля.
⚫ Классная работа.

⚫ Дд Дд де да до ду
⚫  Делаешь наспех –сделаешь на смех.
⚫ Тетрадь,тетрадь,тетрадь.
⚫ Шар,жук,мяч.



Произнеси согласные звуки, которые могут быть 
обозначены буквами верхнего ряда. Что ты слышишь: 

шум? голос? голос и шум?(голос и шум)

2. Назови буквы.

Произнеси согласные звуки, которые могут быть 
обозначены буквами нижнего ряда. Что ты слышишь, 

произнося эти звуки: шум? голос и шум?(шум)



Согласные звуки бывают  
звонкие и глухие.

Звонкие согласные произносятся 
с голосом и шумом, 

   глухие -  с шумом. 



Прислушайся к произношению согласных звуков в этих 
словах. В каких словах ты слышишь только звонкие 
согласные, в каких - только глухие, а в каких словах есть 
и звонкие, и глухие согласные звуки?

3. Рассмотри картинки. Назови предметы.



роза

⚫Звонкие согласные

банан



шапка

⚫         Глухие  согласные



бокал

⚫ Звонкие и глухие  согласные

чайник груша



Согласные звуки бывают  
звонкие и глухие.

Звонкие согласные произносятся 
с голосом и шумом, 

   глухие -  с шумом. 



                                Легко запомнить:
1. «СТёПКа, ХоЧеШь ЩеЦ? – Фу!» - 
      все глухие согласные.
2.«УМНая ГоЛоВа, РаЗБиРаЙ БоЖьи ДеЛа» 
–   

       все звонкие согласные.



⚫ 21 апреля.
⚫ Классная работа.

⚫ Дд Дд де да до ду
⚫  Делаешь наспех –сделаешь на смех.
⚫ Тетрадь,тетрадь,тетрадь.
⚫ Шар,жук,мяч.
⚫ СТёПКа, ХоЧеШь ЩеЦ? – Фу! (Писать не надо)
⚫ Степка, хочешь щец?-Фу!(надо)
⚫ УМНая ГоЛоВа, РаЗБиРаЙ БоЖьи ДеЛа.(Не 

надо)
⚫ Умная голова ,разбирай божьи 

дела.(Надо)



Рефле
ксия  

-Запишите слова .
- Подчеркни в словах звонкие согласные одной чертой
-Подчеркни глухие согласные двумя чертами



Подведение итогов
•Какой опыт провели на уроке?

•Как он помогает различать 

глухие и звонкие согласные?  
  



Прислать работу,которую 
выполняли в тонкой тетради 
по ходу презентации


